



**Mi Universidad**

## **Controles de lectura**

*López Pinto Glendy Alicia*

*1er Parcial*

*Interculturalidad y salud I*

*Dr. Jiménez Ruiz Sergio*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*I-C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2024*

Es un derivado de la antropología, este es más preciso y orientado hacia la medicina; nos compromete tanto como médicos y seres humanos. La interculturalidad considera el entorno cultural, diversidad, ciencias, visiones, percepciones y certezas, esto frente a otras personas con su propia identidad cultural, se convierte en un interpretador de nuestra manera de ser y no solo de nuestra manera de actuar. En la salud podemos decir que la interculturalidad propone la participación actual de los diferentes actores sociales de la salud, esto no solo considerado los recursos terapéuticos, sino también los espacios y los aspectos administrativos y de dirección. Existen dos tipos de interculturalidad; una es negativa, es decir como una serie de actividades y relaciones destructivas de una de las partes, así como actitudes y relaciones que conducen a la disminución de una de las partes creando dependencia. Y la interculturalidad positiva, esta es considerada como una actitud y una relación de simple tolerancia, esta quiere decir ambas partes se aguantan sin perjudicarse la una a la otra pero no hay mutua aceptación. Se da un respeto y entendimiento que en todo caso, significaría un enriquecimiento cultural de ambas partes. La interculturalidad en la salud tiene aspectos conceptuales éticos, filosóficos y epistemológicos. Existen dos variantes de interculturalidad en la salud; - las acciones cuyo propósito es la valoración de la medicina tradicional, su recuperación y uso en el sistema de salud pública y las acciones de adecuación intercultural que pretenden adaptar el servicio institucional de salud a las ciencias y prácticas de la población originaria. La interculturalidad es muy

## COMUNIDAD e INTERCULTURALIDAD entre el lo propio y lo ajeno. HACIA una gramática de la DIVERSIDAD

Glendy

Nos habla de la interacción entre lo propio y lo ajeno en las sociedades multiculturales contemporáneas con un enfoque interdisciplinario, nos habla de como se construyen las identidades culturales y su diversidad para entender la interculturalidad de manera consciente. Nos menciona diferentes conceptos y las ideas principales: 1- Interculturalidad y comunidad como una relación dinámica, establece una relación entre los conceptos de interculturalidad y comunidad describiendo como comunidad al espacio en el cual las identidades culturales se definen y redefinen continuamente, en un mundo globalizado las comunidades ya no son entidades cerradas y homogéneas, sino que interactúan con influencias externas. La interacción no es solamente un encuentro superficial, sino un proceso profundo de negociación y reinterpretación cultural, así las comunidades logran examinar de nuevo y transformar sus valores, creencias y prácticas tradicionales para integrar elementos externos nuevos a su cultura, este es el proceso que define como interculturalidad, no es una simple coexistencia de culturas, sino un diálogo dinámico y activo entre ellas. En este diálogo intercultural las comunidades deben de encontrar un equilibrio entre la preservación de su identidad cultural y la apertura hacia nuevas influencias. Se necesita este equilibrio para evitar la apropiación completa de lo ajeno porque esto puede llevar a la pérdida de la identidad cultural propia como el rechazo absoluto de lo ajeno lo que puede resultar en conflictos

## Elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Glendy

Para comenzar, el artículo nos habla sobre la importancia de considerar las diferencias culturales en la atención médica. Para señalar; esto es importante porque las personas de diferentes culturas pueden tener creencias y prácticas diferentes sobre la salud y enfermedad. Por ejemplo, algunas personas pueden creer que algunas enfermedades específicas son causadas por espíritus o maldiciones, mientras que otras pueden creer que son causadas por factores genéticos o ambientales. Los profesionales de la salud debemos de ser conscientes de estas diferencias culturales y adaptar su atención médica en consecuencia, nos referimos a comprender y respetar las creencias y prácticas culturales de los pacientes, comunicarse de manera efectiva con los pacientes, utilizando un lenguaje que puedan entender, también involucrar a los pacientes en el proceso de atención médica, permitiéndoles tomar decisiones informadas sobre su cuidado y recibir capacitación sobre la interculturalidad, para aprender sobre las diferentes culturas y como brindar una atención médica culturalmente completa y competente. El objetivo es brindar una atención médica más efectiva y respetuosa para todas las personas, sin importar su cultura. Al considerar las diferencias culturales, los profesionales de la salud pueden construir una relación de confianza con los pacientes (todos) y dar un cuidado que se pueda adaptar a sus necesidades individuales. Cultura y diversidad cultural en salud: La cultura es muy importante cuando se trata de la salud

Bibliografía:

1.Oswaldo Salaverry (2010) interculturalidad en salud. La nueva frontera de medicina Rev Perú Exp salud pública

2.Guther Dietz (2011) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo lejano hacia una gramática de la diversidad CRM/UNAM

3.Ana M. Alarcón, Aldo Vidal H, Jaime Neira Rosas (2003) salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales Rev Med Chile 2003